
Пусть сделает Джордж

 В  упомянутой  выше  книге  замечательного  американского  физика
Ричарда  Фейнмана  «Удовольствие  от  раскрытия  природы  вещей»,  есть
интересное эссе: «Пусть сделает Джордж». Там Р. Фейнман говорит о том,
что  эффективная  научная  работа  требует  концентрирования  на  предмете
размышления,  что  любое  отвлечение  на  какую-то  иную  деятельность,
например административную, прерывает мыслительный процесс. Поэтому он
выработал  концепцию,  освобождающую  его  от  ненужных  отвлечений:
«пусть  сделает  Джордж».  Это  безусловно  справедливая  в  своей
рациональности мысль. Но она предполагает, что Джордж не Фейнман, что
кто-то должен быть Джорджем, а кто-то Фейнманом. И я подумал, что в этой
мысли  сосредоточен  гений  еврейской  нации.  Еврей  генетически  избегает
тупой,  неэффективной работы.  Поэтому талантливый еврей  имеет  гораздо
большую  вероятность  реализовать  себя,  чем  талантливый  русский.
Неоспоримый  факт,  что  число  выдающихся  ученых,  музыкантов,
шахматистов, менеджеров, бизнесменов по отношению к численности нации,
гораздо выше у евреев, чем у любой другой нации. Может быть, правда, эта
нация  отмечена  божьей  печатью.  Но  может  быть  гений  ее  в  другом.
Возможно,  на  тысячу  русских  и  тысячу  евреев  приходится  десять
талантливых  шахматистов.  Но  только  один  из  десяти  русских  становится
великим шахматистом, а девять остальных растворяются в жизни, выполняя
работу  «Джорджа».  А  из  десяти  евреев  девять  становятся  великими
шахматистами, следуя правилу Фейнмана. 


